



## **ADLFI. Archéologie de la France - Informations**

une revue Gallia

Bourgogne-Franche-Comté | 2001

---

### **RN 19 – Section Morvillars-Delle**

Fouille d'évaluation d'urgence (2001)

**David Billoin**

---



#### **Édition électronique**

URL : <https://journals.openedition.org/adlfi/8523>

ISSN : 2114-0502

#### **Éditeur**

Ministère de la Culture

#### **Référence électronique**

David Billoin, « RN 19 – Section Morvillars-Delle » [notice archéologique], *ADLFI. Archéologie de la France - Informations* [En ligne], Bourgogne-Franche-Comté, mis en ligne le 01 mars 2001, consulté le 23 juin 2021. URL : <http://journals.openedition.org/adlfi/8523>

---

Ce document a été généré automatiquement le 23 juin 2021.

© ministère de la Culture et de la Communication, CNRS

---

# RN 19 – Section Morvillars-Delle

Fouille d'évaluation d'urgence (2001)

David Billoin

---

## NOTE DE L'ÉDITEUR

Organisme porteur de l'opération : Afan

- 1 Le projet de construction de la RN 19 entre Morvillars et Delle, qui constitue le dernier maillon d'aménagement de cette route dans le département du Territoire-de-Belfort, est à l'origine de l'intervention archéologique. Le tracé retenu se développe sur une distance de 6,7 km, de l'échangeur de Morvillars Est au sud de Delle, reliant à terme la Transjurane en projet (autoroute Delle-Porrentruy-Delémont-Bienne) arrivant depuis la Suisse à la frontière française. La RN19 a été classée « Grande liaison d'Aménagement du territoire » (GLAT) de Langres à Delle, au Schéma directeur routier national et figure sur la liste des itinéraires européens. Le projet consiste en la construction d'une route à 2 x 1 voie, la réalisation d'ouvrages de franchissement et le rétablissement des routes existantes. Ultérieurement, la route sera doublée en 2 x 2 voies avec statut de route express.
- 2 La première tranche d'évaluation archéologique, subdivisée en trois tronçons totalisant 3,4 km cumulés sur les 6,7 km du projet, a porté sur les parcelles accessibles. Ce diagnostic a concerné principalement l'emplacement des ouvrages d'art dont la construction a débuté à l'automne 2001. Hormis un indice de site protohistorique et un indice de site romain, aucun autre vestige nécessitant une intervention archéologique n'a été relevé sur les terrains sondés. Cette indigence de vestiges archéologiques peut s'expliquer par l'implantation du tracé même, qui évite les agglomérations actuelles et le plateau boisé correspondant à des terres pauvres et peu propices à des installations humaines. Les secteurs à plus fort potentiel archéologique concernent précisément des parcelles en culture, essentiellement la vallée de la Batte – secteur sensible s'il en est – dont l'évaluation est prévue en deuxième tranche, courant 2002.

Fig. 1 – Découverte d'un grand bâtiment sur poteaux attendant à la villa gallo-romaine de « La Côte Henrion » à Delle



Cliché : D. Billoin (Afan).

---

## INDEX

**Année de l'opération :** 2001

**chronologie** <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtHlenwSnkDM>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtxT02uJOogm>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtof7EHNsS2e>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtZTmusVUU24>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtikSWVMVuqB>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtPSEEZSBEJp>

**nature** <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtcJxzOpgs7T>

**lieux** <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtSEeAipsBLD>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/crtWHH6M7PQ5w>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtveulmchPA9>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtM4Toz6ii0H>

## AUTEURS

DAVID BILLOIN

Afan